

L'Interdépartementale

Une association atypique

En France, peu d'associations cynégétiques, pour ne pas dire aucune, réussissent à fonctionner sur le modèle de l'Interdépartementale Chasse Drôme-Ardèche.

Défiant les lois de l'espace (bi-départementalité) et du temps (43 ans),

« l'Inter » suscite localement depuis 1981 irritation, convoitise ou admiration.

C'est selon.

25 Février 2011, salle des fêtes de Beauchastel, "village de caractère" de la Vallée du Rhône en Ardèche (département du génial chasseur de la Grotte Chauvet-Pont d'Arc, sacré "premier artiste de 'humanité'" : en présence de 150 invités chanceux (présidents d'ACCA adhérents 26-07 de l'Interdépartementale, élus, personnalités associatives, sponsors, champions sportifs de haut niveau), l'Interdépartementale Chasse Drôme-Ardèche fête son Trentenaire.

25 personnalités nationales ou régionales ont tenu à en être : présidents nationaux associatifs, champions du Monde, champions d'Europe, champions de France de différentes disciplines sportives, rarement chasseurs mais tous conquis. 25 autres personnalités européennes, nationales ou régionales ont envoyé chacune un chaleureux message de soutien qui sera lu. Ce comité d'Honneur du Trentenaire de 50 personnalités (rejoint pour le 35^{ème} anniversaire par une 51^{ème} en la personne du footballeur professionnel, Florent Laville, l'ancien capitaine de l'Olympique Lyonnais) témoigne de l'estime portée – bien au-delà de la Drôme et de l'Ardèche – à l'Interdépartementale, son équipe dirigeante et bien sûr son président-fondateur, l'ardéchois Christian Pialet : de quoi faire pâlir d'envie localement quelque responsable cynégétique départemental et par conséquent faire naître ici ou là un soupçon de jalousie, sinon quelques rancunes tenaces vis-à-vis de l'homme qui défend la chasse bénévolement depuis l'âge de trente ans tout en ayant reçu de l'Européen Michel Barnier le ruban bleu au titre du Ministère de l'Ecologie.

En ce jour du Trentenaire, « l'Ardéchois, cœur fidèle » a droit à une longue et émouvante « Standing Ovation » de ses 150 invités.

Pour lui, depuis 1981, tout cela fait sens : « Donner de la chasse la meilleure image pour mieux la défendre »,

Présidents nationaux et champions sportifs

La presse cynégétique nationale, la presse régionale d'information commentent abondamment l'évènement pour en souligner le caractère inédit. A la tribune officielle : le représentant du président de la Fédération Nationale des Chasseurs (FNC), le président national de l'ANCGE, le secrétaire général de la Fédération Française pour l'Encouragement du Dévouement et du Bénévolat, le président de l'Académie du Mérite et Dévouement Français mais aussi des célébrités régionales comme Christian Cézard, double champion du monde de culturisme Elite, champion d'Europe et champion de France en titres Elite ; Magali Frizon, championne du monde de la même discipline, championne de France en titre Elite ; Guy Cambérabéro, champion de France de rugby, ancien ouvreur du Quinze tricolore, etc. A assemblée extraordinaire, clôture exceptionnelle : c'est le président Jean-Paul de Bernis en personne qui remet **le diplôme de l'Académie du Mérite et Dévouement Français** à l'Interdépartementale Chasse Drôme-Ardèche pour « **Services exceptionnels rendus à la Collectivité Humaine** ». Les distinctions de cette Académie prestigieuse fondée en 1957 ont été plutôt réservées jusque-là à des chefs d'Etat ou de gouvernement, des diplomates, des maires de grandes villes, des intellectuels de renommée mondiale, des sportifs de très haut niveau, dans une cinquantaine de pays ... Qu'une association de chasse en soit honorée en France pour la première fois peut être considéré, c'est en tous cas le souhait de Christian Pialet, comme « une reconnaissance exceptionnelle témoignée à l'ensemble de la communauté des chasseurs » à travers ce que le président-fondateur de « l'Inter » appelle avec humilité « notre modeste association Drôme-Ardèche ».

« L'Inter », c'est cette association cynégétique atypique qui fut la première à imaginer et concrétiser - bien avant les élus et les Chambres consulaires - « l'Interdépartementalité Drôme-Ardèche », faisant du fleuve Rhône le trait d'union, « Le lien » entre les deux départements quand des esprits étroits et surtout moins visionnaires en faisaient un infranchissable fossé

Trois Présidents de la République et la deuxième région de France.

Depuis 43 ans, s'efforçant de toujours tenir le cap même par vents contraires, l'Interdépartementale Chasse Drôme-Ardèche a toujours été au service de tous les chasseurs : dans le respect absolu de leurs convictions, de leur diversité. C'est la raison pour laquelle son président-fondateur, Christian Piolet, a tenu à s'assurer, dès la création de « l'Inter », du soutien de personnalités influentes mais de tous bords.

Ainsi, en 1981, l'association reçut-elle, en guise de baptême républicain, ce triple parrainage officiel : Valéry Giscard d'Estaing, Jacques Chirac, François Mitterrand.

Difficile de faire mieux ! Le 26 février 2016, c'est encore l'assemblée générale de l'Interdépartementale qui est choisie par les élus pour une annonce de poids concernant le monde de la chasse. Pour la première fois en Drôme-Ardèche, 25 000 chasseurs reçoivent enfin un double soutien officiel longtemps attendu mais jusque-là jamais obtenu : le soutien du Département de l'Ardèche (majorité de gauche) et celui de la région Auvergne Rhône-Alpes (majorité de droite), la 2^e région française. Cerise sur le gâteau : par son engagement décisif (information des chasseurs et de l'opinion publique, prises de position argumentées, contacts au plus haut niveau), l'Interdépartementale obtient du nouvel exécutif régional la promesse d'une diminution de 50% au moins des subventions « aux anti-chasse » et, pour rétablir l'équilibre, l'attribution sur trois ans de 3 millions d'euros aux fédérations des chasseurs d'Auvergne-Rhône-Alpes. Promesse tenue.

En 2017, l'Interdépartementale Chasse Drôme Ardèche, c'est :

*43 ans d'un bénévolat associatif "tonique" : formidable aventure humaine partagée par les hommes et les femmes de l'Interdépartementale.

*Association déclarée loi 1901, diplômée de l'Académie du Mérite et Dévouement Français.

*43 ans d'un combat déterminé à défendre la chasse populaire par et pour les ACCA.

*200 ACCA Drôme-Ardèche (les adhérents volontaires et l'Interdépartementale), un club de 88 partenaires officiels, un Comité d'Honneur de 51 personnalités régionales et nationales.

*43 ans d'un engagement « **tenace** » aux côtés des fédérations et des ACCA Drôme-Ardèche.

*Dates, modes de chasse, territoires...Migrateurs, sanglier, petit gibier...L'Inter défend toutes les chasses avec 43 ans de résultats qui témoignent de son efficacité.

*43 ans d'une action « dynamique » au service d'une image positive de la chasse axée sur la contribution au développement durable, à la préservation de la biodiversité ; en y associant les jeunes, en s'ouvrant aux autres usagers de la nature, en défrichant les idées de l'avenir :

« A la chasse, je suis nature ! »

„Tout un programme. "L'inter", c'est aussi : les Printemps du Rhône, les premiers comptages scientifiques d'oiseaux en Drôme-Ardèche, la première manifestation de chasseurs, les homologations

officielles des huttes de chasse au gibier d'eau par CNR et l'Etat, la création des commissions fédérales gibier d'eau-gibier migrateur terrestre, les 169 lignes de tir d'ACCA homologuées sur les cols ardéchois pour le pigeon ramier en mars, les interdictions de chasse supprimées ou évitées, les dates d'ouverture ou de fermeture corrigées ou harmonisées, les projets de confiscation de territoires chassables combattus et annulés, les textes réglementaires obtenus au bénéfice des chasseurs, les éoliennes en Vallée du Rhône présentant un risque pour les oiseaux migrateurs ramenées à un nombre restreint, la recherche inlassable de la vérité sur la maladie (?) ardéchoise du sanglier, l'opposition résolue à son empoisonnement chimique, sa stérilisation expérimentale, son piégeage généralisé, aux manipulations génétiques dont la bête noire pourrait faire l'objet, etc.

"L'Inter, c'est encore, le Jeu-Concours primé et gratuit Chasse et Développement Durable, la tombola gratuite des ACCA, les centaines de lots offerts chaque année par les sponsors à la Super Tombola de l'assemblée générale, les animations et rencontres chasseurs-non chasseurs telles que le ball-trap, le concours de pétanque « Le Rhôdanien », le groupe Facebook « Jeunes Chasseurs 26-07 », le site internet de la Chasse Drôme-Ardèche, etc.

Le tout réalisé sans un centime d'euro de subvention publique nationale, régionale ou départementale par une équipe dirigeante 100 % bénévole ... Mais 100 % chasse.

Chapeau bas aux chasseurs ardéchois et drômois !

www.interchasse-dromeardeche.fr